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RIOS JEQUITAÍ, PACUÍ E TRECHO DO SÃO FRANCISCO 8 
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Às 09 horas do dia 29 de Novembro de 2019, reuniram-se o Plenário do 10 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos Rios Jequitai, Pacui e trecho do São 11 

Francisco, no auditório da Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Montes 12 

Claros, na Av. José Corrêa Machado, 900, bairro Ibituruna em Montes 13 

Claros/MG. Presenças: conselheiros - Poder Público Estadual, José 14 

Renato Souto, PMMG; Presidente do Comitê William César Ireno -  PCMG; 15 

Ricardo Alves Frões EMATER Montes Claros, João Denílson de Oliveira 16 

EMATER Wesley Mota França IGAM – Jessé Jayme Mendes Rodrigues 17 

SEDESE Poder Público Municipal: Jose Maurício de Melo, Prefeitura 18 

Municipal de Coração de Jesus; Adão Augusto Soares de Lima, Prefeitura 19 

Municipal de Claro dos Poções; Maria Shirley Amorim Silva, Prefeitura 20 

Municipal de Bocaiúva; Adelson Toledo de Almeida, AMMESF,Reinaldo 21 

Landulfo Teixeira AMMESF,Rodrigo Dhryel Santos Prefeitura Municipal de 22 

Montes Claros. Usuários: Laila Tupinambá Mota, FIEMG; Edvaldo Campos 23 

Matos,Rima Industrial S.A.; Silvano Ferreira,CODEVASF, Lucélio de Melo 24 

Marinho SAAE BURITIZEIRO Fernando Bossi de Paula Sociedade Agro 25 

Pastoril de Paula LTDA. Sociedade Civil: Iara Maria Soares Costa da 26 

Silveira, UNIMONTES; José Valter Alves, Associação dos Engenheiros 27 

Agrônomos do Norte de Minas,Elizeu Fagundes de França SINDÀGUA-MG. 28 

Convidados: Henderson Faria Prefeitura Bocaiúva , Sydharta Moreno M. 29 

Moreno MESFA Sydney Moreno MESFA Ricardo Demichele EMATER-MG 30 

Jose Maria G. Torres Prefeitura de Bocaiúva MG  Arismar Araujo Barbosa 31 

Prefeito de São João do Pacui,Prefeitura de São João do Pacui Após a 32 

execução do Hino Nacional o presidente William César Ireno, iniciou a 33 

reunião saudando a todos. Colocada em votação a ata da reunião do dia 34 

16/08/19 foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento a reunião, 35 

foi colocado em discussão o calendário de reuniões para o ano de 2020, 36 

sendo que após o debate entre os presentes foi aprovado as seguintes 37 

datas: 1ª 20/03/2020 - 2ª 19/06/2020 - 3ª 21/08/2020 – 4º 13/11/2020 e 38 

havendo necessidade podendo ser reealizadas reuniões extraordinárias se 39 

necessário. Concluida a discussão foi passada a palavra ao convidado 40 

Ricardo Demichele, que apresentou os trabalhos e ações da  EMATER em 41 

prol dos produtores Rurais da Região e na prestação de cooperação nos  42 

projetos auto-sustentáveis, falou sobre a barragem de juramento e que lá foi 43 

feito estudos como mapa geológico mapa geográfico e deu detalhes sobre a 44 



vegetação daquela região,  abordou ainda sobre o projeto de revitalização 45 

da bacia hidrográfica dos rios formadores dos afluentes do rio São Francisco 46 

e que já foi gasto mais de sessenta milhões de Reais ,o conselheiro  Lucélio 47 

de Melo Marinho SAAE BURITIZEIRO também falou sobre o projeto de 48 

revitalização dos rios afluentes do São Francisco , o conselheiro Adão 49 

Augusto Soares Lima Prefeitura Municipal de Claro dos Poções questionou 50 

sobre parceria da COPASA-MG, lembrou a respeito dos investimentos que 51 

disponibilizou recursos para o projeto Pro-manáciais que conta com a ajuda 52 

da EMATER. O conselheiro Reinaldo Landulfo Teixeira AMMSF parabenizou 53 

o convidado Ricardo Demichele pela apresentação e acrescentou mais 54 

detalhes sobre o assunto e falou sobre o combate a desertificação da nossa 55 

região e lembrou de outros projetos como a exploração de água pela 56 

COPASA no Rio São Francisco e houve a participação de vários 57 

conselheiros. O conselheiro Wesley Mota Franca IGAM falou sobre a portaria 58 

50/2019 que trata da captação de Água do Rio Pacui e de sua escassez, deu 59 

detalhes dos valores de vazão permitida. Já o conselheiro José Mauricio de 60 

Melo Prefeitura de Coração de Jesus afirmou que a vazão e bem menor do 61 

que a que se fala, em resposta o conselheiro Wesley Mota França IGAM 62 

disse da dificuldade do IGAM para fiscalizar,e houve debate sobre o assunto, 63 

foi solicitado a COPASA falar quais as condicionantes do projeto da extração 64 

de Água do Rio Pacui. Encerrado a discussão o Convidado Sydartha Moreno 65 

fez palestra mostrando as atividades do Movimento Ecológico São Francisco 66 

de Assis MESFA e mostrou o grande trabalho em prol do Meio Ambiente e 67 

na produção e distribuição de mudas de plantas para reflorestamento que 68 

ajuda na coleta seletiva e que no projeto está incluído mudas de Buriti. Que 69 

já plantou mais de 2900 mudas as margens do Rio São Francisco, o 70 

conselheiro Lucélio de Melo Marinho SAAE-BURITIZEIRO parabenizou a 71 

MESFA pelo trabalho e sugeriu que fosse feito trabalho semelhante com Rio 72 

Pacui, foi sugerido fazer oficio para COPASA cobrando sobre a 73 

condicionante do Rio Pacui. O Prefeito de São João do Pacui Sr Arismar 74 

Araujo Barbosa falou da precária situação do Rio Pacui e dos moradores 75 

ribeirinhos. Dando sequencia a reunião o presidente William Ireno  leu Ofício 76 

da Prefeitura de Bocaiúva  MG para o CBH, versando  sobre a barragem da 77 

Caatinga e falou sobre ações do CBH SF6 em prol da barragem disse que o 78 

INCRA irá descomissionar  a represa. O conselheiro Edvaldo Campos Matos 79 

RIMA S/A disse que o INCRA quer se livrar do problema e que o laudo 80 

técnico não condiz com a realidade e que o CBH e outras autoridades estão 81 

agindo para evitar esta ação do INCRA e ele se diz pessimista com a 82 

situação. O presidente William Ireno comunicou que o CBH São Francisco 83 

vai contratar empresa para fazer estudo técnico sobre a barragem. O 84 

convidado Anderson Faria Secretário de Governo Prefeitura de Bocaiúva 85 

falou sobre a barragem explicou a atual situação e a preocupação dos 86 

moradores vizinhos a barragem da caatinga que é segundo ele é a maior do 87 

Norte de Minas, disse ainda que para o esvaziamento da referida existe uma 88 

decisão judicial e pediu ajuda do CBH SF6 e demais autoridades para uma 89 

pronta solução do empasse. Foi sugerido que a Prefeitura de Bocaiúva 90 

fizesse trabalhos em torno da barragem para amenizar o problema, o 91 

conselheiro José Valter Alves Associação dos Engenheiros Agrônomos do 92 

Norte de Minas argumentou sobre a barragem e que o CBH pode intervir 93 

junto ao INCRA para achar soluções favoráveis a todo. O conselheiro 94 



Edvaldo Campos Matos RIMA INDUSTRIAL S/A sugeriu fazermos um ofício 95 

para o juiz para termos conhecimento da decisão que autorizou a 96 

esvaziamento da barragem caatinga eprovidencias para a recuperação da 97 

barragem. Foi deliberado que será solicitado pericia na barragem e que o 98 

CBH SF6 irá pedir ações em prol da mesma. Foi sugerido ato público e o 99 

conselheiro Adelson Toledo de Almeida SMMESF disse que o problema é 100 

de cunho político e o mesmo conselheiro justificou a ausência da conselheira 101 

Sirléia Márcia de Oliveira MESFA. O conselheiro Rodrigo Dhryell Santos 102 

Prefeitura Municipal de Montes Claros falou que em estudos extra oficial 103 

ficou entendido que o juiz não irá mudar da decisão em relação a barragem 104 

que é pelo esvaziamento,e de novo foi sugerido estudos quanto a segurança 105 

da barragem foi afirmado que o IGAM não tem responsabilidade sobre a 106 

mesma, Encerrada a discussão sobre a barragem foi falado sobre a 107 

realização o WORK SHOOP tendo como pauta principal a discussão sobre 108 

a redução do número de CBHs. O presidente William Ireno falou que há 109 

cobranças mas que não temos apoio da gerência. O conselheiro Fernando 110 

Bossi de Paula da Sociedade Agro Pastoril LTDA juntamente com outros 111 

conselheiros discutiram sobre o FIDRO que é responsável pelos recursos 112 

arrecadados e como poderia ser feito levantamento de quantos usuários 113 

seriam passível de cobrança ficou decidido fazer oficio para o IGAM pedindo 114 

informações referente a redução do numero de comitês e por fim foi 115 

lembrado da homenagem recebida pelo nosso querido conselheiro João 116 

Denílson de Oliveira pelos inúmeros serviços prestados ao município de 117 

Pirapora, Concluida a pauta do dia e não havendo mais nada a tratar, o 118 

Presidente William Cesar Ireno PCMG agradeceu a presença e o dinamismo 119 

da reunião e em seguida encerrou a presente reunião. Eu Ozório Oscar de 120 

Andrade Neto auxiliar administrativo do CBH dos Rios Jequitaí Pacui e 121 

trecho do São Francisco, lavrei a presente ata que após lida e aprovada 122 

pelos presentes, será assinada por quem de direito. 123 
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Willian César Ireno 
Presidente  

 José Valter Alves  
Vice Presidente 

 
 

  

   
Adelson Toledo de Almeida 

Secretário 
 Lúcio Tolentino Amaral 

Secretário  
 129 


